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                  Rundspruchstation Distrikt Sachsen - QTH: Jesewitz (OV S36) 

 
 
1. OV-Info 5/10 erschienen 
 
Die Ausgabe 5/10 der OV-Info mit wichtigen Nachrichten für die Ortsver-
bände wurde an die Vorsitzenden versandt.  
Die Vorsitzenden werden gebeten, diese Informationen in den Clubzu-
sammenkünften bzw. Mitgliederversammlungen an die Mitglieder weiter zu 
geben.  
Interessierte Mitglieder können die Info auch im ge-schützten Bereich der 
Webseite des DARC unter: 
"mitglieder/geschaeftsstelle/services-und-informationen/ov-info"   
nachlesen bzw. herunterladen.  
 
Neben der aktuellen Ausgabe findet man dort auch das Archiv der OV-Info 
mit interessanten Meldungen aus der Geschäftsstelle. 
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2. Wochenlehrgang zur Erlangung der Klasse "E" 
- mitgeteilt von unserem stellv. DV Harald, DL2HSC - 
 
Wie wir bereits im November-Rundspruch mitgeteilt haben ist vorgesehen, 
im Februar 2011  einen zentralen Wochenlehrgang (eine Woche in den 
Winterferien) mit Unterkunft zur Erlangung der Klasse "E" durchzuführen.  
Es wird nochmals um Meldung Interessierter gebeten. Interessenten mel-
den sich bitte kurzfristig bei Andreas, DM5JBN, Referat Ausbildung, Ju-
gend und Weiterbildung.   
 
 
3. Kurzbericht zur Mitgliederversammlung  
- nachfolgend ein Auszug aus der kurzen Einschätzung der Teilnehmer an 
der Mitgliederversammlung des DARC in Nürnberg, DL1RSF, DV "Y" und 
DM1MKF -  
 
Die Mitgliederversammlung  war aus unserer Sicht notwendig und auch 
sinnvoll. Es wurden klare Worte ausgesprochen, auch wenn damit die Ru-
he einiger älterer Herren empfindlich gestört wurde. Mit der Annahme des 
Antrags aus Sachsen, eine Kommission mit der Sichtung und Überarbei-
tung von Statut und aller weiteren Regularien des DARC zu betrauen ist 
zumindest die Chance zum Aufbrechen der Verkrustungen gegeben. 
 
Zu den einzelnen Anträgen:  
 
- Abgelehnt wurden die Anträge 11C, 11E, 12H, 12L.  
 
- Die Anträge  11A , 11I,11J, 12B, 12M wurden von den  
  Antragstellern zurückgezogen.  
 
- Zum Antrag 11G, Einrichtung Premium Mitgliedschaft,  
  wurde vom Vorstand bemerkt, dass die Wortwahl Premium           
  nicht dem Anliegen entspricht, es geht eigentlich um    
  eine Fördermitgliedschaft.  
 
Es wurde festgeschrieben, dass  die derzeitig allen Mitgliedern zustehen-
den Dienstleistungen des Clubs nicht reduziert werden. Der Vorstand prüft 
derzeitig neue Dienstleistungen wie zum Beispiel eine speziell auf den 
Amateurfunk zugeschnittene Rechtsschutzversicherung vor Erstinstanzen, 
die Teil eines Förderpaketes sein könnten. Das ändert nicht die bestehen-
de Unterstützung in für den gesamten Verband wichtigen Musterprozessen, 
wie sie derzeitig gelebt wird.  
 
Im Antrag 12C - Leitbild des DARC e. V. - wurde der Funksport mit aufge-
nommen.  
 
Die Ablehnung der Anträge 11E – OV nach Interessengruppen zulassen -  
und auch 12B – Distriktstrukturen - zeigt auf, dass die Mehrheit des Ama-
teurrates noch nicht gewillt ist, neue Wege zu beschreiten, auch wenn die 
Realität wie D23 – Freunde CCC – die Satzung überholt  und nicht zum 
Untergang vom DARC geführt hat. Es wird weiter am Althergebrachtem 
festgehalten und jegliche Veränderung abgelehnt. Trotzdem wurde in der 
Diskussion bemerkt, dass bei einer örtlichen Zuordnung der Interessen-OV 
diese ja heute schon gegründet werden können.  
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Ein weiteres Problem im DARC ist der Haushalt. Obwohl eine Reduktion 
absolut von 2% pro Jahr beschlossen wurde bestand der AR jedoch weiter 
auf der Hoheit über den Stellenplan. Somit ist auch weiterhin die Ge-
schäftsstelle von jeder Verantwortung für Budget und Folgen aus der Per-
sonalpolitik befreit! Ob die anstehenden Probleme so zukünftig gelöst wer-
den ist zu bezweifeln! Der da den Hebel angesetzt hatte tritt (aus unserer 
Sicht leider) zum Jahresende zurück. Wir bedauern diesen Schritt sehr.  
 
Diejenigen, die sich bisher vornehm zurückgehalten haben, rufen wir auf, 
sich auch an Meinungsbildungen zu beteiligen. Es soll OMs geben, die 
sagen, dass man auch ohne DARC funken kann. Nur steht hier die Frage 
im Raum: „Wie lange noch?“ – unsere Frequenzen sind Milliarden wert. Nur 
im starken Verband können wir gemeinsam unser Hobby erhalten und auch 
weiterentwickeln, dürfen wir basteln und ein Teil der weltweiten Gemein-
schaft der Funkinteressierten bleiben. 
 
Anmerkung der Redaktion: auf der Webseite des Distriktes Hessen hat 
der Distriktvorsitzende seinen Standpunkt unter " Strukturdiskussion im 
Distrikt "F"  zum Thema: "Ist die Struktur des DARC noch zeitgemäß?" dar-
gelegt. Auch die Mitglieder unseres Distriktes sollten diese Meinungsäuße-
rung lesen und dazu einen Standpunkt zu beziehen. 
 
 
4. Leitbild des Deutschen Amateur-Radio-Club e. V. 
- Quelle: DARC - 
 
Auf der Mitgliederversammlung am 20./21. November in Nürnberg wurde 
ein neues Leitbild des DARC e.V. auf den Weg gebracht:  
 
Amateurfunk ist der Weg, um  
● das Interesse an der Technik zu wecken,  
● die Kenntnisse über technische Zusammenhänge zu entwickeln und da- 
   mit mehr junge Menschen zu einer Ingenieur- oder naturwissenschaft- 
   lichen Ausbildung zu führen,  
● behinderte Menschen zu integrieren,  
● soziale Kompetenz zu entwickeln,  
● Persönlichkeitsentwicklung durch Leistungsorientierung sowie Freude  
   durch Erfolge im funksportlichen Vergleich im Rahmen von Amateur- 
   funkwettbewerben zu fördern,  
● zur weltweiten Völkerverständigung beizutragen und die Integration aus- 
   ländischer Mitbürger  zu fördern,  
● die Gemeinschaft beim Katastrophenschutz zu unterstützen. 
 
 
5. Neue Plattform für aktive Ortsverbände  
- Quelle: DARC - 
 
Eine neue Plattform für aktive Ortsverbände und solche, die es werden 
möchten, wurde im Internet unter http://www.darc.de/darc-info/ov-aktiv/ 
angelegt. Dort werden zukünftig „Gute Beispiele aus der Arbeit vor Ort“ und 
verschiedene Aktivitäten aus dem gesamten Bundesgebiet vorgestellt. Die-
se Internetseite soll den Ortsverbänden als Nachschlagewerk, Ideen- und 
Impulsgeber dienen, im Sinne von „Aus den Ortsverbänden für die Ortsver-
bände“. Auch für Veranstaltungen und Aktivitäten im eigenen Ortsverband 
gilt, das Rad muss nicht neu erfunden werden. Möchten Sie sich an dieser 
Plattform beteiligen? Erfahrungsberichte aus dem Bereich der Öffentlich-
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keitsarbeit und des Freiwilligen- und Veranstaltungsmanagements im OV 
senden Sie bitte per E-Mail an  s.heine@darc.de.  
 
 
6.  9. Funktionsträgerseminar 2011 in Baunatal 
- Quelle: DARC - 
 
Das nächste Informations- und Führungsseminar des DARC e. V. findet 
vom 8. bis 10. April 2011 in Baunatal statt. Auch dieses neunte Funktions-
trägerseminar der Geschäftsstelle richtet sich an alle aktiven Mitglieder, die 
in den einzelnen Ortsverbänden oder Distrikten ein Amt bekleiden oder 
dies in naher Zukunft anstreben.  
Ziel des Seminars ist es, die Funktionsträger über die Strukturen des Ver-
bandes zu informieren und ihnen Unterstützung und Tipps für die Ausü-
bung des Amtes zu geben. Themenbereiche: Geschäftsstelle als Dienst-
leistungszentrum, OV-Mappe als hilfreiches Nachschlagewerk, Einführung 
in DAS@PC, Vereinsrecht und Haftungsfragen, Versicherungsfragen sowie 
Presse- und Öffentlichkeitsarbeit. Das Schulungsangebot wird am Abend 
mit interessanten Workshops im Amateurfunkzentrum ergänzt. 
 
 
7. Wo finde ich was auf der DARC-Webseite? 
 
Mit dem Umzug der DARC-Webseite auf das neue Web-CMS hat sich der 
Aufbau der DARC-Seite etwas verändert. Darüber hinaus sind einige Inhal-
te neu dazugekommen. Die Tatsache, dass die Inhalte der Internetpräsenz 
durch verschiedene Quellen, wie die Fachabteilungen der DARC-
Geschäftsstelle sowie durch die einzelnen Referate und Stäbe des DARC 
e. V. zur Verfügung gestellt werden, führt dazu, dass einige Inhalte der 
DARC-Homepage für viele Mitglieder nur mit erhöhtem Suchaufwand auf-
findbar sind.  
Des Weiteren ist die auf den DARC-Webseiten integrierte Suche auf Goog-
le basierend, welche in der Praxis nicht immer die gewünschten Sucher-
gebnisse erzielt. 
 
Um ein schnelles Auffinden dennoch zu ermöglichen, wurde die Seite „Wo 
finde ich was? – DARC von A bis Z“ vom DARC-Serviceteam erstellt. Auf 
dieser Seite findet man einen Überblick aller Inhalte der DARC-Webseiten 
als Stichwortverzeichnis.  
Die Seite befindet sich noch im Aufbau und wird nach und nach ergänzt. 
  
 
8. 1000 Diplome mit dem DCL ausgegeben 
- Qelle: Referat Funkbetrieb DARC - 
 
Nach knapp zehnmonatigem Betrieb wurde am 2. Dezember das 1000. 
Diplom mit dem DCL ausgegeben. Diese Zahl dokumentiert eine deutliche 
Steigerung um Bereich der Leistungsdiplome. Wolfgang Böhmer, DF8AA, 
Bearbeiter des WAE-Diploms, stellt dabei fest, dass mit dem DCL vor allem 
eine neue Gruppe von Funkamateuren aktiv wird, die früher die bürokrati-
schen Mühen der Diplomarbeit scheuten.  
Erstaunlicherweise zeigt sich auch ein Wachstumstrend bei traditionellen 
Diplomanträgen.  
 
Sehr populär ist das WAC-Diplom, das in seinen verschiedenen Facetten 
insgesamt 241 Mal herausgegeben wurde.  
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In den vergangenen Monaten hat sich verbunden mit der LOTW-Anbindung 
auch ein stetiger Strom von Anträgen aus Italien und Russland entwickelt.  
In Internet-Foren in der Landessprache dokumentiert, entwickelt das DCL 
auch seine Wirkung jenseits des DARC hinaus und trägt dabei im Sinne 
von Artikel 6 unseres neuen Leitbildes zur "weltweiten Völkerverständi-
gung"  bei. 
 
 
9. Einschränkung der Selbstbaumöglichkeiten 
- nachfolgend geben wir eine Mail von Guido, DL1DBL, an den DARC zur 
Kenntnis  - 
 
Sehr geehrter Entscheidungsträger des DARC,  
 
der Funkamateur hat seine Wurzeln im Selbstbau von Geräten und Zube-
hör. Zeit geraumer Zeit wird diese Möglichkeit zunehmend eingeschränkt, 
da die Versorgung mit HF-Bauteilen über die Versender immer schwieriger 
wird. Eine Lösung dieses Problems, stellt eine "Wish-List" dar. So können 
benötigte Bauteile von DARC-Mitgliedern im Internet auf eine Wunschliste 
gesetzt werden, und dann als "most wanted" für die Bauteile von allen Mitg-
liedern "gevotet" werden. Wird diese Liste den großen Versendern (z.B. 
Reichelt) alle zwei Wochen aktiv zugesandt, können diese das Angebot 
entsprechend der Nachfrage anpassen und wir Funkamateure haben einen 
Vorteil bzgl. der verbesserten Bauteilversorgung. Auch der DARC profitiert 
hiervon, da nur Mitglieder ihre Wünsche darlegen können, womit eine Mitg-
liedschaft im DARC weiter an Bedeutung gewinnt. Das Einstellen von Bau-
teilen und das "voten" sollte im geschützten Bereich der DARC-Webseite 
mit Mitgliedsnummer und Password nur alle 14 Tage möglich sein, um ein 
künstliches "hochvoten" der eigenen Wünsche zu verhindern. So gewinnt 
diese "Wunschliste" für die Versender eine höhere Aussagekraft und Quali-
tät. 
Diese Idee ist nur umzusetzen, wenn sich jeder Entscheidungsträger des 
DARC persönlich für diese Sache engagiert. Wir sollten hierbei unsere 
Wurzeln des Selbstbaus nicht außer Acht lassen. Selbstbau ist eine wichti-
ge Säule unserer Amateurfunklizenz, wir sollten sie nicht durch Nichtnut-
zung aufs Spiel setzen.  
 
10. Weihnachtsfeier OV Leipzig-Plagwitz - S37 
- mitgeteilt von Günter, DL5YYM, OVV S37 - 
 
Am Abend des 24.11.2010 hatte der Ortsverband Leipzig-Plagwitz, S37, 
gemeinsam mit dem Amateur Radio Club Leipzig e.V. (ARCL) zur jährli-
chen Weihnachtsfeier eingeladen. Diese Feier fand in der Gaststätte des 
"Kleingartenverein Neu-Lindenau" statt. Die Organisation lag bei Lutz, 
DO1WL.  
  
Eine Besonderheit in diesem Jahr war, dass alle Leipziger Funkamateure 
hierzu eingeladen waren, auch die Mitglieder der Ortsverbände HTWK-
Leipzig, S30, und Leipzig-Marienplatz, S31.  
Es sollte den Leipziger Funkamateuren die Gelegenheit gegeben werden 
sich über die OV-Grenzen hinweg besser kennenzulernen. Von dieser 
Möglichkeit wurde Gebrauch gemacht, jedoch nicht so zahlreich wie erwar-
tet. 
Es kamen insgesamt 40 OMS und YLs aus den 3 Ortsverbänden sowie ein 
Gast aus dem OV S35. 
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Kurz nach Beginn der Weihnachtsfeier dankte OM Günter, DL5YYM,  
insbesondere den OMs Lutz, DO1WL, Bernd, DL2NSO und Ronny, 
DG1LRH, die fleißig beim Antennenbau im OV geholfen haben. 
  
OM Dietrich, DO5WL, wurde bezüglich seiner Malerarbeiten im OV lobend 
erwähnt. Diese wurden notwendig aufgrund eines Frostschadens am Dach 
im vergangenen Winter. 
  
Andreas, DM1HF, wurde als Spender mit dem höchsten Spendenaufkom-
men 2010 durch den OVV Günter, DL5YYM, mit einem kleinen Präsent 
gedankt.   
 
Am Rande der Weihnachtsfeier, wurden Gespräche hinsichtlich der Über-
nahme von Funktionen in einem fusionierten OV geführt. 
  
Die Gründung eines gemeinsamen Leipziger Ortsverbandes war ein weite-
rer Diskussionspunkt bei den Teilnehmern. Das kommende Jahr 2011 wird 
zeigen, mit welchen Leipziger Ortsvereinen eine Fusion zustande kommt 
und wie es mit dem Amateurfunk in Leipzig weitergeht. 
 
 
11. In eigener Sache 
 
Ab sofort stellen wir den Webmastern den Sachsenrundspruch nicht nur im 
Word-Format, sondern auch als PDF-Datei zur Verfügung. Diese PDF-
Datei soll ein besonderes Outfit erhalten. Dazu bitten wir alle OMs die uns 
Berichte zuarbeiten, bei besonderen Anlässen etc. möglichst auch eine 
Bilddatei im Format ".jpg", also so, wie sie mit einer digitalen Kamera auf-
genommen wurden, per e-Mail zu übersenden.  Dadurch kann der Sach-
senrundspruch auch rein optisch an Qualität gewinnen.  Wir bedanken uns 
schon jetzt für die Bereitschaft.  
Das Team der Sachsenrundspruchstation wünscht allen ein frohes und 
gesundes Weihnachtsfest sowie ein erfolgreiches Jahr 2011. 
 
Den nächsten Sachsenrundspruch strahlen wir erst am 13. Februar 2011 
ab, da es erfahrungsgemäß Anfang Januar zu wenige Informationen gibt. 
 
Und hier nochmals ein Hinweis: 
Bis zur Fertigstellung der Webseite des Distriktes ist der Sachsenrund-
spruch  auf der Übergangsseite unter www.DK0ZN.de  nachzulesen. 
 
Außerdem findet Ihr den SRS auf der Webseite des OV S36: 
http://www.darc.de/distrikte/s/36/    
und auf der Webseite von Hans, DL8HOT: www.dl8hot.de  
 
 
Das Team der Sachsenrundspruchstation wünscht allen noch schöne 
Adventstage, ein frohes und gesundes Weihnachtsfest sowie alles 
Gute und viele Sonnenflecken für das Jahr 2011. 
 
Den nächsten Sachsenrundspruch senden wir erst am 13. Februar 
2011, da es erfahrungsgemäß Anfang Januar zu wenige Informationen 
gibt. 
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Das war unser heutiger Sachsenrundspruch. 
Zuarbeiten für den Rundspruch am 13.02.2011 bitte bis Don-
nerstag, 10.02.2011, 21:00 Uhr Ortszeit und nur Ben, DL4ZM. 
Mailto: heyer.dl4zm@t-online.de   oder  dl4zm@darc.de  
  
73's und awdh 
de Ben  
DL4ZM/DL0SAX 
Referent Rundspruch Distrikt Sachsen  
 
 
Der Rundspruch des Distriktes Sachsen wird jeweils am 2. Sonntag im Mo-
nat auf 3,62 MHz (plus/minus QRM) und gleichzeitig über das 2m            
Collmberg-Relais DB0SAX -  145,700 MHz (Kanal RV56)  sowie über das 
70cm Fichtelberg-Relais DM0FI - 439,350 MHz (Kanal RU748), übertragen.  
 
Wolfgang, DL8DWW überträgt den Rundspruch über das Löbauer 2m 
Kottmar-Relais DB0LOE - 145,625 MHz (Kanal RV50).  
 
Wir bedanken uns bei den Relaisbetreibern DM2CUM, DL1XM, DG1LZG 
und dem OV S04 für die Unterstützung. 
 
. 


